
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

こんにちは。今尾ゼミ 26 期副ゼミ長の畑野久遠です。3 年次になると大学生活の醍醐味ともいえる“ゼミ”が始ま

りますね。しかし、法学部には魅力的なゼミが多く、先生方と接する機会も講義内に限られてしまうため、どのゼ

ミに入ろうか迷っている方は多いと思います。そこで、この紹介を通じて今尾ゼミの授業内容や雰囲気を知ってい

ただき、興味を持ってもらえたら嬉しいです。 

今尾ゼミ 26 期生の声 

今尾先生は、やるときはしっかりやる、遊ぶときはとことん遊ぶことをモットーにし

ています。普段のゼミでは、今まで培われてきた経験と知識を基に、私たちゼミ生に

対して厳しくかつ的確な指導をしてくださります。毎回のゼミで今尾先生からご指摘

を受け、私たちゼミ生は圧倒されてばかりです。 

一方で、ゼミ以外の時間では、普段の厳しい今尾先生とは打って変わって非常に気さ

くで面白く優しい先生です。私たちゼミ生が今尾先生を飲みに誘えば一緒になってお

酒を酌み交わし、面白い話をたくさんしてくださり、私たちゼミ生の人生相談にまで

乗ってくれます。法科大学院への進学を目指す学生の支援もしてくださる生徒思いの

最高の先生です。今では学生と大学の教授という関係にとどまらず、より深い関係で

今尾先生と 26 期のゼミ生は結ばれています。 

26 期ゼミ生の紹介 

はじめに 

26 期ゼミは総勢 11 名で活動しています。学科の内訳は、法律学科 7 人、消費情報環境法学科 3 人、グローバル

法学科 1 人となっています。その中には、法曹コース所属生や公務員志望の学生も多く、毎週、レベルの高い議論

が交わされています。また、留学生も参加しており、国境を越えて、日々切磋琢磨しています。 

今尾先生について 



  

ゼミの活動内容と各種行事の紹介 

ゼミの取組み 

ゼミ合宿 in 宮崎 
今年度は、新型コロナウイルス感染拡大が収まったこ

ともあり、二年ぶりにゼミ合宿を実施しました。ゼミ

合宿は、今尾ゼミの OB である明石ゼミと合同で行い

ました。 

合同ゼミでは、事前に提示された課題を基に、お互い

が調べてきた判例や学説の見解に沿って討論を行いま

した。普段のゼミで得た経験を発揮し、明石ゼミの皆

さんと充実したゼミを行うことができました。 

私たちが訪れた宮崎の綾町はとても自然が豊かな場所

でした。ゼミ学習が終わったあとは、今尾ゼミ、明石

ゼミで宿の近くにある綾川に行き、宮崎の自然を満喫

しました。 

夜には BBQ や花火、飲み会を通じて明石ゼミの皆さ

んと親睦を深めると同時に、今尾ゼミ生同士の親睦を

さらに深めました。学ぶときはしっかり学び、遊ぶと

きはとことんまで遊ぶことをモットーにしている今尾

先生のゼミだからこそ人生の中でかけがえのない思い

出を作ることができたと思います。 

〈ゼミの流れ〉 

① ゼミのための事前準備 

・ゼミで扱う判例の資料集め・研究 

・当日のゼミに向けて各班でサブゼミを実施 

・報告班は、ゼミ当日に向けてレジュメを作成 

 

② ゼミ当日 

・報告班による判例についての発表 

・発表内容に関する質疑応答 

・まとめ 

 

今尾ゼミでは、法廷教室にて、債権・物権法分野の判

例を用いたケーススタディとディスカッションを行っ

ています。また、ゼミに向けた準備や発表資料作成を

目的とした、「サブゼミ」と呼ばれる班ごとの自主学習

の機会が設けられています。ここまで聞くと、「法律の

勉強を熱心にしてきた人しか今尾ゼミは歓迎しないの

ではないか？」との印象を受けた方もいらっしゃるか

もしれません。しかし、そのような心配をする必要は

無用です。今尾ゼミのメンバーは法律学科だけでなく、

他学科の学生も在籍しています。また、全体的に穏や

かな人が多く、誰でも受け入れるオープンな雰囲気が

あります。「サブゼミ」は、ゼミに所属する学生同士で

分からない箇所を教え合い、ゼミでの授業を有意義に

するために開催されます。つまり、仮に法律に関する

知識が全く無くても、最低限の学習意欲さえあれば、

心強い同期生との「サブゼミ」を通じた交流の中で、

ゼミ学習上の不安は解消されていくことでしょう。大

学生活も折り返しとなる三年生。あなたも今尾ゼミで

しか得られない経験や学びをしてみませんか。 



 

 

終わりに 

法律討論会 
今尾ゼミは、毎年 10 月の下旬頃に開かれる法律討論会に参加しています。今年も今尾ゼミ一同が参加し、チーム

「スーパーマコトブラザーズ」が最優秀賞を取得することができました。日頃ゼミで培った経験と知識を活かし、

チーム全員が一致団結して勝ち取った最優秀賞です。賞を逃した班も当日の討論会に向けて各自が役割を分担し、

精一杯に取り組みました。 

飲み会の実施 
ゼミの醍醐味といえばなんといっても飲み会です。日頃のゼミでつらい思いをする仲間たちと飲むお酒の味は格

別で、親睦をより深めることができます。今尾ゼミ生同士の絆は日頃のゼミはもちろんのこと、慰労会や法科大

学院に進学が決まった仲間の祝賀会など様々な場面での飲み会を通じて親睦を深めています。もちろん飲み会は

強制ではありませんので、ご安心ください。飲み会に参加しなくてもゼミ生同士の関係は日頃のゼミで十分に築

くことができます。今尾先生も誘えば積極的に参加してくれるので、飲みに行くときは是非誘ってみてください！ 

今尾ゼミは事例の理解、そしてなによりもゼミ生同士の議論に重きをおいたゼミです。議論を通して培われる、他

者に自分の意見を簡潔に明確に伝えるという力は、卒業後どのような道に進もうとも、必要になっていくスキル

です。そのスキルを培うことができる点が今尾ゼミの一つの大きな魅力です。 

また、今尾ゼミではゼミ生同士の交流のみならず、他ゼミや他大学のゼミとの交流もさかんで、合同ゼミでの議論

や、ゼミ合宿、ゼミ後の飲み会等たくさんのイベントを通じてたくさんの思い出を作ることができます。 

今尾ゼミでは悔しい思いをすることもあるかもしれません。ですが、それ以上に社会に出て必要な様々なスキル

を養うことができ、そしてなによりもゼミ活動を通してたくさんのいい経験ができることは間違いありません。 

今尾ゼミに所属することで、学生生活が充実することは間違いないでしょう。ぜひ一度検討してみてください。 

執筆者 ゼミ長：亀井昂大 副ゼミ長：畑野久遠 ゼミ生代表：井上洸希、井村彰伸 


